

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, viernes 1.º de Septiembre de 1905

N.º 7225

ELECCIONES GENERALES

10 Septiembre 1905

CANDIDATURA REPUBLICANA

DIPUTADO Á CORTES

Don Gerónimo Pou Magraner

ABOGADO

¡Republicanos menorquines: esta es la candidatura acordada por unanimidad por todos los Comités de la Isla. Su triunfo ha de constituir la gloria más legítima de cuantas ha logrado nuestro partido en Menorca!

El Eclipse de Sol

PALMA 30 AGOSTO 1905

En los observatorios

Esta mañana muy temprano todas las comisiones de astrónomos extranjeros se han dirigido á sus respectivos observatorios. Ingleses, suizos, alemanes y escoceses han salido en coches del «Gran Hotel» para San Españolet, Santa Ponsa, Casa Formiguera y Castillo de Bellver respectivamente.

Los profesores se han hecho cargo de los aparatos á ellos destinados empezando los trabajos preliminares que el estado del tiempo les permitía.

Muchos aficionados extranjeros han salido para distintos puntos de las inmediaciones donde han colocado los aparatos que llevan para estudiar el eclipse.

En el Muelle

A las once y media no quedaba en la parada del muelle ningún carruaje disponible. Los tranvías eran asaltados por multitud de viajeros que se trasladaban á sus casitas del Terreno y Porto Pi. Muchos ante la imposibilidad de obtener puesto en estos vehículos, resignados, emprendían la marcha á pie.

Muchos de los excursionistas venidos en el vapor «Hispania» han presenciado el eclipse desde el espigón del muelle, que ha ido llenándose poco á poco de curiosos, provistos cada cual de sus gemelos, cristales ahumados y máquinas fotográficas.

En la terraza del kiosco hemos presenciado el primer contacto que ha llegado á nuestra percepción á las doce, un minuto y nueve segundos.

Era de ver el número de curiosos que esperaban minuto por minuto los progresos que hacia la sombra que iba agrandándose por momentos hasta poco antes de ser total la desaparición

del disco luminoso se han presentado á simple vista algunas estrellas.

Han sido recibidos con una explosión de entusiasmo los momentos de desaparición y aparición rápida del astro rey.

El antiguo Velódromo de San Españolet estaba convertido esta mañana en campo de ciencia. Pocos momentos después de dar las doce, accediendo á la invitación que de la comisión inglesa recibieron pasaron á aquel punto para observar el eclipse, el Gobernador civil señor del Campo, y el capitán General señor Ortega, acompañados de sus distinguidas esposas, y de las señoritas de Villalonga y Mir, el Alcalde de Palma señor Font y Monteros, buen número de concejales, representación de la prensa y otros invitados.

El cónsul inglés señor Bosch recibió á todas dichas personas. Las autoridades tenían á su disposición una tienda de campaña, bajo la cual tomaron asiento.

En un asta, ondeaban juntas las banderas inglesa y española.

Los alrededores de dicho velódromo se hallaban con crecidísimo número de personas.

Antes del eclipse

Desde muy de mañana han pasado al velódromo buen número de oficiales y marinería del crucero «Venus» para auxiliar á los astrónomos Lockyer, Payr, Invench y Leam, Butler y Lodoy Lochyer en sus trabajos.

En el centro del velódromo había un centenar de personas. Todas ellas estaban delante de los aparatos respectivos. Los astrónomos daban órdenes que eran cumplidas inmediatamente.

Al toque de corneta, momentos antes de comenzar el eclipse, todos se hallaban en sus respectivos puestos.

Los había que estaban delante de

varios lienzos, á modo de pizarra, para recoger la proyección de las sombras en unos ángulos colocados expresamente.

Trabajos durante el eclipse

Era en verdad sorprendente la actividad que desplegaban los ingleses en sus trabajos.

En particular los trabajos en el espectroscopo, que eran los que el público podía ver, se imprimían con mucha urgencia.

A medida que la mordedura avanzaba hacia el centro del Sol, los trabajos aceleraban.

Cuando faltaban unos quince minutos para producirse la totalidad del eclipse, de la parte Norte se levantaron unas grandes nubes negras, temiéndose que ellas fueran causa de que no pudieran ejecutarse todos los trabajos.

En aquel momento sonó una corneta.

Los marineros fueron á una tienda de campaña, saliendo al poco rato para volver á sus puestos. Todos callaban. La corneta volvió á sonar y los marineros cada cual se colocó en su sitio y se efectuó un movimiento. Todos miraban en sus respectivos aparatos, todos cuidaban de mirar los objetos. El Sol no era por ellos observado.

Suena de nuevo un tercer toque de la corneta. Faltaban solamente cinco minutos. En el firmamento se distinguía un débil disco de sol y á su alrededor se amontonaban muchas nubes, negras, negrísimas que subían de la cordillera Norte.

Los faros que trajeron aquellos marineros, se colocan junto á los aparatos. En el centro del velódromo, que comienza á quedar á oscuras, se distinguen las puntiagudas tiendas de campaña, y se destacan, cual manchas blancas, los trajes de los marineros. Todos esperan el momento solemne.

Las personas que se hallan en el velódromo y sus alrededores están sumidas en el más profundo silencio. Poco á poco avanza la mordedura; solamente queda un débil hilo de oro, en la parte izquierda de sol. De pronto se oye una voz general. El contacto se ha hecho, estamos en la totalidad.

Ha de durar unos minutos y se ha de aprovechar el tiempo. Aquellos devotos de la ciencia trabajan con verdadera fe.

De pronto se escucha una potente voz. Es un inglés alto, vestido con traje oscuro. Está colocado en el centro de todos aquellos aparatos. Alza los brazos y comienza á contar en inglés.

Su primer grito sorprendió y hacia reír. Pero después, á medida que con-

tinúa la voz lanzando al aire la numeración, aquella voz llega al alma y hace callar la risa. Resulta una cosa tétrica.

Junto á los discos se amontonan muchas nubes. Momentos hay que casi los cubren por completo.

En el cielo han aparecido Venus y Mercurio. En la parte Norte sobre las montañas, existen nubes negras negrísimas, que se van debilitando algo hasta llegar á la altura del sol.

La parte Este está completamente límpida. El cielo ha tomado un tinte verdoso, como una mar en calma y los campos que antes se veían claros, van estamándose. El mar, que distinguimos desde el velódromo, tiene el tinte negro, sin duda á causa del reflejo de las nubes. La silueta de Bellver se ha oscurecido.

La voz de aquel inglés, con los brazos abiertos, continúa cantando la numeración, y del interior de una tienda de campaña, se oye una voz, mucho más débil, que repite el mismo número.

La voz termina, y casi instantáneamente, el sol que estaba oculto detrás de un disco de sombra, de la parte superior de la derecha de dicho disco, lanza un chorro de luz, como si fuera de una lámpara incandescente. La luz hiere nuestra vista y de todas las bocas se escapa una exclamación. El momento solemne había terminado.

Las nubes, siguen su curso y dejan tras ellas al sol, que paulatinamente, con precisión matemática, vuelve á aparecer.

Alto y saludos

Los ingleses abandonan sus aparatos. Ya han terminado su cometido.

Lady Lochyer es la primera que sale de dentro de una tienda en la que ha permanecido oculta durante el eclipse. Los demás astrónomos se adelantan y van á saludar á las autoridades.

Estas conversan un momento con aquellos sabios y les preguntan sobre el fenómeno. Los astrónomos se muestran satisfechos.

Hablando con los periodistas

Así que hubieron terminado las entrevistas con las autoridades, los periodistas que nos hallábamos en el velódromo quisimos conocer la impresión que había causado el resultado del eclipse en los astrónomos.

Fué Mr. Lochyer quien expresó que el eclipse había durado tres minutos y cinco segundos. Se mostró bastante satisfecho de los trabajos que ellos habían realizado. Se lamentó de que en el momento solemne del eclipse, en la totalidad, se interpusieran algunas nubes que impidieron poder apreciar con exactitud todo cuanto de-
deaban observar.—Sin embargo, nos dijo—como hubo unos momentos en

que las nubes permitieron ver perfectamente el eclipse, pudimos sacar varias fotografías de la corona solar.

—¿Cuántas fotografías estereoscópicas sacaron Vds?

—Solamente sacamos diez. No sabemos todavía su resultado; pero es de esperar que éste sea satisfactorio. De nuestros trabajos—añadió—ahora nada podemos decir; hay que esperar algún tiempo para saber como hemos obtenido las fotografías. Sin embargo, todo hace suponer que habremos sacado algo de provecho. Nuestros trabajos, unidos á los de los demás compañeros que trabajan en Bellver, en Santa Ponsa y en otros puntos, pueden servir para futuros estudios de los fenómenos que presenta el sol.

Desmontando aparatos

Así que hubo terminado la totalidad del eclipse, los marineros comenzaron á desmontar los aparatos, puesto que el trabajo de los astrónomos ingleses, consistió en sacar fotografías desde que comenzó el eclipse, hasta el final de la totalidad.

En San Felipe Neri

En el campanario de San Felipe Neri han establecido su observatorio los padres italianos que forman esta comisión.

Hemos pasado allí para saber el resultado de las observaciones y trabajos realizados, y el padre que dirigía las observaciones nos ha facilitado la siguiente nota escrita en dialecto italiano y que á continuación publicamos.

«No obstante lo poco propicio del cielo para la observación del eclipse, la fase de la totalidad se ha dejado ver por unos segundos. Los colores que formaran una saliente luminosa por encima de la cromosfera. Al Nor Este del Sol las protuberancias en parte muy cundida, en parte rojas, han sido vistas cerca del final de la totalidad, lo que demuestra su grande elevación.

No tan altas eran las del Noroeste donde debajo de la cromosfera era de un color rosa bastante más vivo. De los penachos de la corona ningún vestigio. La corona interna era alta casi un semidiámetro solar. Un gran entusiasmo ha estallado en la ciudad cuando ha aparecido la corona, y se oyeron muchos aplausos.

Los palomos mensajeros han quedado inmóviles en el palomar y se ha oído el canto del gallo un poco antes de la totalidad.

Hemos observado el planeta Júpiter.—P. G. Lais. Mons. F. Faccini.»

Los futuros eclipses

Y antes de dar por terminada esta reseña, creemos interesante echar una ojeada á los eclipses venideros que se proyectarán en ó relativamente cerca de nuestro país.

Como queda dicho, el 17 de Abril de 1912 tendrá lugar un eclipse total, cuya totalidad pasará por España y cerca de París; pero será de muy escasa duración.

28 de Marzo de 1922: eclipse anular en el Senegal y el Brasil. Los eclipses anulares son de mucha menor importancia científica que los totales.

1.º de Noviembre de 1929: eclipse anular en el Africa ecuatorial.

19 Junio de 1936: eclipse total en Grecia, en Turquía y en Siberia.

1.º de Septiembre de 1951: eclipse anular en los Estados Unidos, Africa central y Madagascar.

25 de Febrero de 1952: eclipse total en Guinea, Egipto, Arabia y Asia central. El sitio mejor será Egipto.

2 Octubre 1950: eclipse total en Nueva York y en el Sahara. Malas condiciones de observación.

15 Febrero 1961; total en el Medio día de Francia en la Italia septentrional, en Rusia y en Siberia. Los sitios mejores estarán en Rusia.

20 Mayo 1966: eclipse anular y total en el Senegal, Túnez, Grecia y Asia central. Las regiones en que se verá el eclipse total, la duración de la totalidad será escasa.

30 de Junio de 1973: eclipse total en la Guyana, el Sahara y la costa de los Semaís.

24 de Diciembre de 1973: eclipse anular en Colombia, Brasil, Senegal y Argelia.

11 Agosto de 1999: eclipse total en muy buenas condiciones para el Norte de Francia.

Conforme puede verse, quedará un solo y corto eclipse total para nuestra península, y los poquísimos en realidad importantes que tendrán lugar en todo el siglo XX deberán observarse lejos de aquí, excepto el último de 1999, que pasa cerca de París pero que por desgracia está muy lejos en cuanto á la fecha. Esto es un dato más para demostrar la excepcional importancia que ha revestido para la Ciencia y para nosotros en particular el eclipse de ayer.

CORREO DE HOY

Mitín sorprendido

Comunican de San Peterburgo que en Liban, reforzada la guarnición con un destacamento de cosacos, ha sido sorprendido un mitín que celebraban los revolucionarios en pleno bosque, pudiendo ser cogidos muchos de ellos.

Lo de Marruecos

Una nota oficial del ministerio de Negocios Extranjeros dice que, á causa del mucho tiempo que exigen en Marruecos las comunicaciones, hasta pasado mañana no podrá quizás el embajador francés presentar al gobierno imperial sus definitivas reclamaciones, junto con su decisión de abandonar Fez si en el tiempo estrictamente necesario para preparar un viaje no ha recibido la más completa satisfacción.

M. Taillandier ha recibido en efecto la orden de trasladarse á Tánger por el camino más seguro.

Los medios coercitivos que el Gobierno de París se propone emplear en caso de persistir el Maghzen en su negativa, no podrían aplicarse sino después de haber regresado á Tánger la misión francesa, medidas que serán determinadas en vista de precedentes arábigos y conformándose al respeto de las demás potencias, procedimiento que hoy se ha hecho ya tradicional.

Luego se ha sabido en París que el Sultan ha escrito al embajador francés, negándose á poner en libertad al sujeto argelino, pues lo considera súbdito suyo.

Hecha la paz

De Portsmouth han comunicado á última hora de esta noche que las ja-

poneses renuncian á toda indemnización y también á la limitación del poder naval de Rusia en el Extremo Oriente y rendición de los barcos rusos que se hallen en puertos neutrales, contentándose con la mitad de la isla de Sakalin.

El armisticio será probablemente acordado hoy mismo.

Al conocerse en Portsmouth esta noticia, el entusiasmo ha sido indescribible.

Al abandonar los plenipotenciarios rusos la sala donde se había celebrado la sesión, han declarado que hasta el último momento dudaron de que el Japón cediese en sus primitivas pretensiones.

La noticia de la paz ha causado en San Petersburgo inmenso entusiasmo, á pesar de que esta noche conocía la noticia muy poca gente todavía.

De Portsmouth dicen que un consejero ruso y un consejero japonés han sido encargados de redactar las cláusulas del tratado de paz, lo que habrán de hacer en el menor tiempo que les sea posible.

ALEMANIA

El encuentro de las dos escuadras

Ayer muy de mañana llegaron al puerto de Swinemünde los buques componentes de la escuadra inglesa y pocos minutos después las dos divisiones de la escuadra alemana compuesta de doce acorazados, siete grandes cruceros, cuatro cruceros y doce torpederos.

El almirante Kester visitó en seguida al almirante inglés Mr. Wilson, á bordo del buque almirante, quien de-

AUSTRIA-HUNGRIA

Situación en los Balkanes

A pesar de la inquietud que reina entre los macedonios, en Viena no se cree que por ahora se perturbe el orden.

El rumor de que el príncipe de Bulgaria quiere hacerse proclamar rey no es creído en los centros diplomáticos de Viena; se asegura lo contrario; es decir que después de su reciente viaje por las cortes europeas el príncipe aseguró que no atentaría al «statu quo» en los Balkanes.

Produce desagradable impresión en la corte vienesa las relaciones tirantes entre Grecia y Rumania.

La cuestión de Marruecos

«La Correspondencia de España» de hoy publica un telegrama de San Sebastián que tiene todo el aspecto de ser oficioso.

En él se comunican las impresiones del presidente del Consejo de ministros respecto de la cuestión de Marruecos.

Dice que así «The Times» como «Le Temps» coinciden en atribuir al señor Montero Ríos una actitud conciliadora respecto de Marruecos y el propósito de que España marche de acuerdo con las potencias, especialmente con Francia é Inglaterra.

En el fondo hay mucho de verdad en esta actitud.

En octubre de 1904 se firmó entre Francia y España un tratado por lo que con los intereses de Marruecos se relaciona, como el que en 3 de abril anterior se firmó entre Francia é Inglaterra.

Entiende el señor Montero Ríos que el honor de España está en cumplir sus compromisos, sin que esto obste para mantener la amistad con Alemania.

España desea conservar los vínculos de amistad con todos, y en la cuestión de Marruecos está dispuesta á no faltar á sus compromisos, en beneficio de los intereses de sus ciudadanos en relación con aquel imperio.

Sobre todo está decidido á mantener las buenas relaciones existentes con Francia y con la Gran Bretaña, amistad que España estima mucho.

Esta conducta puede seguirse hoy tanto mejor cuanto que sobre la cuestión de Marruecos se van desvaneciendo algunas nubecillas que existían, y las relaciones son cordiales hoy entre París y Berlín.

MAHÓN

Comité de Unión Republicana

DE MAHÓN

ELECCIONES

Los trabajos preliminares de la elección que tendrá lugar el día 10 de Septiembre próximo para diputados á Cortes se verifican en el casino de «Unión Republicana» y rogamos á nuestros amigos que asistan á ellas como todas las noches para tomar parte en aquellos trabajos.

Este Comité espera que sus ruegos serán atendidos y su modesto esfuerzo secundado por todos los demócratas del distrito.

Por el Comité de Unión Republicana de Mahón.—Francisco Garcia, Vice-Presidente.—Lorenzo Miguel Preto, Secretario.

Como anunciamos en nuestro número de ayer, en el vapor correo de hoy han llegado procedentes de Palma, nuestros amigos D. Gerónimo Pou y Magraner, candidato republicano á Diputado á Cortes por esta isla, y D. Luis Martí, elocuente propagandista, ambos Abogados y Concejales del Ayuntamiento de Palma.

Les esperaba en el muelle una numerosa comisión del partido republicano, que ha pasado á bordo á saludarles.

Con ellos ha regresado el señor Vice-presidente del Comité D. Francisco Garcia.

El LIBERAL no puede menos que dar la más cordial bienvenida á dichos señores, augurándoles que la labor republicana que realicen no ha de resultarles estéril pues el partido republicano de esta isla que con tantas victorias cuenta sabrá reverdecer

los laureles en tan buena lid en otros tiempos conquistados.

Con objeto de ayudar á la propaganda electoral republicana, el próximo miércoles llegarán á esta ciudad el Abogado palmesano D. Fernando Pou, el primer teniente de Alcalde de Palma D. Francisco García Orell y el jefe del partido republicano en Pollensa D. Guillermo Cifre.

Celebraremos en gran manera se realicen dichas visitas, pues no cabe duda que bajo las enérgicas palabras de tan decididos luchadores de la causa republicana, nuestro partido ha de reaccionar notablemente.

Esta noche á las nueve en el casino «Unión Republicana», serán presentados á los electores el candidato republicano D. Gerónimo Pou y el elocuente abogado D. Luis Martí, teniendo lugar acto seguido un meeting de propaganda electoral.

Mañana por la noche tendrá lugar otro de la misma índole en el pueblo de Alayor y el domingo por la noche uno en Ciudadela.

A las cinco menos cuarto de esta mañana ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menorquina».

En el indicado buque han llegado custodiados por la benemérita, dos jóvenes que huyeron hace días de este puerto en un bote alquilado, siendo capturados en Capdepera.

El «Menorquina» ha salido esta tarde á las cuatro directo para Barcelona.

En él ha marchado nuestro amigo el reputado médico homeópata catalán Dr. Balari.

FESTEJOS DE

NUESTRA SEÑORA DE GRACIA

La fiesta de Nuestra Señora de Gracia promete este año atraer á esta ciudad mucha gente de los pueblos del interior de la Isla, pues, además de las carreras de caballerías, entre las cuales ha de despertar vivo interés en los aficionados á esta clase de sport la extraordinaria que ha de tener lugar entre los caballos de Binimariá y Son Ametller, se verificarán regatas al remo y á la vela organizadas por la Junta Provincial de la Liga Marítima Española.

Según nuestras noticias, dichas regatas serán cuatro, á saber:

1.ª Una á la vela, de guayros y balandros, para disputarse la copa de S. M. el Rey, que se halla actualmente en posesión de D. Federico Cabiró, quien la ganó en el campeonato de 1903.

2.ª Otra á la vela, de misticos, para optar á la plancha de plata, regalo de la Junta Central de la Liga Marítima.

3.ª Otra á la vela, de guayros y balandros, para disputarse un diploma honorífico, que ofrecerá la Junta Provincial de la Liga, y

4.ª Otra al remo, entre las traineras «Consey» y «Bella Mahonesa», para optar al premio de 155 pesetas en metálico, que concederá la propia Junta Provincial de la Liga.

Próximamente publicaremos el anuncio oficial en las condiciones para dichas regatas.

Mañana, sábado, á las 9 y media de la noche se celebrará velada musical en el Ateneo dedicada á los señores socios y sus familias.

Esta tarde ha salido para Barcelona una comisión de la Junta directiva del Casino «El Consey» con el objeto de contratar una compañía de zarzuela para que actúe en aquella sociedad durante la próxima temporada de invierno.

Por carta que tenemos á la vista sabemos que nuestros correligionarios de Ciudadela preparan un entusiasta recibimiento á nuestro candidato don Gerónimo Pou Magraner.

Los trabajos electorales se llevan en dicha población con un entusiasmo indescriptible, siendo de esperar que el éxito más completo corone los esfuerzos de nuestros buenos amigos de Ciudadela, quienes saben tan bien como nosotros, que es una farsa electoral las promesas de los que patrocinan la candidatura de D. Fernando Weyler.

Anoche viéronse bastante concurridas las sesiones de Cinematógrafo dadas en el casino «El Consey».

Se darán nuevas sesiones en la noche de mañana y en la tarde y noche del domingo.

A causa de lo desapacible del tiempo no se vió anoche tan concurrido como otros jueves el paseo de Isabel II.

El domingo día 10 de Septiembre debió tener lugar en Ciudadela el concurso de ganado y grandes carreras de caballerías pero por coincidir dicho día con las elecciones, las fiestas han sido aplazadas hasta el próximo domingo día 17.

Ayer tarde fondeó en Palma el crucero «Numancia».

Dicho buque desde aquel puerto debe dirigirse al nuestro.

Durante el finido mes de Agosto han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta ciudad, 194 reses vacunas, 321 lanar y cabrío; dando un total de 33.185 kilogramos de carne.

GRANDES FIESTAS EN LOS DIAS 2 Y 3 EN SAN LUIS

Día 2, á las ocho de la noche.—Disparo de morteretes, retreta por la banda del pueblo que recorrerá todas las calles de la población, terminando con baile que se dará en el *Plá de se Creu*.

Día 3, á las cinco de la mañana.—Diana por la misma banda de música, que hará igual recorrido que el anterior. A las diez se darán serenatas en todos los Cafés y Casinos.

De tres y media á cuatro y media de la tarde.—Carreras de cintas, en las que se darán tres bonitos premios; debiéndose inscribirse antes del día 3 todos los señores ciclistas que deseen tomar parte á ellas; cuyas condiciones y lista se hallan de manifiesto en el café del BECU.

A las cuatro y media.—Carreras de caballerías, terminadas éstas, baile en el *Plá de se Creu*.

A las nueve.—Disparo de morteretes, un bonito castillo de fuegos artificiales y suelta de globos; finalizando con un lucido baile en el Comité Republicano.—**LA COMISIÓN.**

Con tal motivo las Sociedades «Tertulia Republicana Coalicionista» «El

Progreso» y «La Imparcial», y el café de *Beco* estarán bien provistos de toda clase de comidas; disponiéndose además de lugar á propósito para los ciclistas dejar sus máquinas y local reservado para familias.

Se ha dictado por ministerio de Marina una disposición declarando que los delfines no sólo no son nocivos á la pesca, sino que, por el contrario dichos peces son beneficiosos en su virtud, cesará la persecución que contra dichos animales se ejercía por la gente pescadora.

Despachos de Odessa dicen que á causa de la falta de material móvil en los ferrocarriles se halla paralizada la exportación de trigo en las provincias del Sur de Rusia.

Todo el material ha sido acaparado por el Gobierno, en previsión de que haya que repatriar las tropas ó que enviar refuerzos.

Además, la inminencia de que por causa del hambre haya que enviar á las provincias del Centro trigo de las provincias del Sur no permite la exportación al Extranjero.

El trigo y el centeno se vende en Odessa más caro que en Londres; caso que carece de precedentes.

LA REDENCION A METALICO

En vista de una instancia presentada en solicitud de que se haga extensiva á los reclutas de las cuatro quintas partes del cupo de 1904, que encuentran en Caja, la real orden circular de 8 del corriente mes por la que se dispuso que el plazo ordinario para la redención del servicio militar de los mozos del reem plazo actual sea desde 1.º del corriente mes hasta 31 de Enero próximo, se ha dispuesto que los preceptos de la citada real orden comprenden á los mencionados reclutas de las cuatro quintas partes del cupo de 1904, los cuales pueden verificar la redención en el plazo que la indicada disposición señala para los de 1905.

Alrededor del Mundo

El número de «Alrededor del Mundo», del jueves 31 de Agosto trae, entre otros, los siguientes artículos, profusamente ilustrados:

Los paseos madrileños (Mentideros y «playas» de la corte; San Felipe el Real; el Prado; el verano en Madrid).—La carrera de un hombre de genio (De mozo de estación á consejero del zar; algunas adécdotas interesantes de la vida de Sergio Witte).—El agua que debemos beber.—La historia científica de los eclipses de sol (Algunos descubrimientos notables relativos á este fenómeno).—¿Tiende á perfeccionarse la cabeza femenina? (Una cuestión á través de los siglos (La mesa de griegos y romanos; el yantar de la Edad Media; la maestra del arte culinario);—Muller, el domador de ballenas.—Otro invento para los automóviles (El tope neumático).—Las abejas y el reumatismo (Un nuevo aspecto de la apicultura; el «trust» de los agujones; lo que dice un sabio).—¿Respira la tierra? (El fenómeno de los pozos batométricos).—El acróbata más viejo del mundo.—Lo que vale un marido.—Los microbios monedeos.—El pan y la electricidad.—El jubileo de la bañista.—Manzanas fotográficas.—Lo que indica de las jaquecas, y las acostumbradas secciones de *Ayer y mañana* universal, Preguntas Respuestas. Recetas y Recreos, etc.

Acompaña á este número el quinto pliego encuadrable de la interesante novela de aventuras y viajes, escrita en inglés por Guy Boothby, titulada *El doctor Nikola*, é ilustrada por don Eugenio Alvarez Dumont.

Precio: 20 centimos número.—2,50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

CASINO «NUEVO CENTRO»

Gran concierto para mañana, empezando á las nueve.

Estreno de varias piezas de reputados autores.

BANCO DE MAHON

Se convoca Junta General extraordinaria de accionistas para el día quince del corriente mes, á las cinco de la tarde, en el domicilio social, á los efectos que se hallan de manifiesto en las oficinas de la Sociedad.

Para el caso de que en dicho día no se reúna representación de suficiente número de acciones, queda desde luego convocada otra Junta para el siguiente día 16, á la misma hora, en la que se tomará acuerdo, sea cual fuere el número de acciones representadas.

Mahón 31 Agosto de 1905.—P. A. de la Junta de Gobierno, José María Mercadal, Secretario.

AVISO

Ramón Dayá (a) *Dineret*, dueño de la casa de huéspedes instalada en la calle del Comercio número 3, participa al público que tiene disponibles habitaciones con ó sin muebles para alquilar.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 31, 14:00.

Las noticias recibidas de Andalucía acusan gran intranquilidad. En Osuna la situación es realmente insostenible y los socorros para dicho pueblo recaudados se cree no serán bastantes para remediar el hambre que allí se siente.

Madrid 31, 15:25.

Londres.—Parece va resultando cierto que el Japón no percibirá indemnización alguna de guerra.

Al conocerse en el Japón las condiciones de paz han ocurrido desórdenes, pues el pueblo esperaba una paz ventajosísima para ellos, de modo que tacha de inhábiles á sus plenipotenciarios por haber cedido á las exigencias de los rusos.

Madrid 31, 18:00.

Ha terminado satisfactoriamente el conflicto entre Francia y Marruecos, por haber sido puesto en libertad el súbito argelino preso por las tropas del Sultán.

Madrid 1, 10:30.

El ministro de Instrucción Pública ha llegado á Bilbao, con objeto de unirse al Rey y acompañarle como ministro de jornada.

Madrid 1, 11:25.

Hoy empezará la gran cacería en los Picos de Europa, á la cual asistirá el Rey y muchos invitados de la nobleza.

Madrid 1.º 12:00.

De Bilbao comunican que han ocurrido algunos desórdenes y se ha protestado de una manera muy violenta por haber sido repuestos unos concejales que hace tiempo fueron suspendidos.

GRAN REVOLUCION

EN LOS MEDIOS DE CONSERVAR

FACIL Y ECONÓMICAMENTE FRESCAS

las verduras y otras sustancias alimenticias

PATENTE REGISTRADA

En el escaparate del colmado **LA COLONIAL**, Plaza del Carmen, núm. 13, están expuestos potes de cristal llenos de tomates al natural de la cosecha de este año, que se conservan herméticamente cerrados sin soldadura.

Las ventajas de este sistema de potes son las siguientes:

1.º Limpieza del envase, que por ser de cristal no comunica el menor malgusto á las sustancias conservadas y evita los olores que suelen ocasionar las utilizadas en potes de hojalata, á causa de las sales y metales que se emplean en la soldadura.

2.º Desde el exterior se vé si la sustancia está en buen estado.

3.º Para poder usar el contenido del pote, basta destornillar la tapadera. Si no se consume toda la sustancia, se vuelve á cerrar el envase.

4.º Vaciado y limpio el pote, se guarda, con todos sus accesorios, para volverse á llenar á voluntad sin mas trabajo que enroscarse bien la tapadera y hervir el pote.

5.º Por su baratura, esta clase de potes están al alcance de todas las personas, por pobre que sea la familia, pudiendo por sí mismas llenar el envase de cristal, cerrarlo y hervirlo en el fogón de la cocina de casa, saliendo por lo tanto sumamente económico.

6.º En este pote se pueden igualmente conservar judías verdes, pimientos, albaricques, melocotones, ciruelas, manzanas, peras, alcachofas, carnes y pescados de todas clases; miel, manteca, jaleas, y en general toda clase de alimentos que no pueden conservarse al aire libre por varios dias.

En el colmado "La Colonial" se venden potes llenos y vacíos